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! !! !精神力真是一种

很神奇的东西! 它看

不见"摸不着#无影无

踪# 却似乎又无处不

在! 上港昨晚能够赢

球# 某种程度上就是

精神力的胜利!

缺少四大绝对主

力# 恐怕没有比这更

困难的形势了! 皇马

要少了!罗# 巴萨若

没有梅西# 实力都会

大打折扣! 胡尔克就

是上港的 !罗"梅西#

更别提他身边的奥斯

卡" 武磊" 傅欢都不

在#这球能赢吗$

看过昨晚比赛

的人#都会为上港点

赞! 球队上下一心"

同仇敌忾#那种对胜

利的渴望和欲望无比强烈! 与

之形成鲜明对比的是# 几天前

的足协杯# 面对一支乙级联赛

的中下游球队# 全华班出战的

上港过于轻敌"缺少斗志#经历

超长点球大战才惊险胜出#差

点爆出一个惊天冷门!

五月天的一首 %倔强&#

有这样的经典歌词'(逆风的

方向"更适合飞翔 "我不怕千

万人阻挡"只怕自己投降! )有

的时候# 逆境也未必全是坏

事! 面对处罚#无需争辩! 用

表现证明"用成绩说话#这才

是最好的方式! 关尹
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聚焦 13汇文 体

! ! ! !埃尔克森进球瞬间，近千上港球
迷的看台上群情激奋。一大半人脱去
上衣光着膀子，又唱又跳。替补席上，
教练队员一一击掌相庆……那场景，
就像夺冠了一样。

这真是令人无比提气的一个夜
晚。能够客场 #比 $拿下江苏苏宁，
有些出乎意料之外。在不少人看来，
残阵上港能够用一场平局全身而
退，已是最好的结果。

奥斯卡、胡尔克两大核心外援
停赛，联赛本土金靴武磊停赛，主力
右后卫傅欢停赛，甚至连主帅博阿
斯都不能出现在体育场———上港的
常规阵容，坍塌了一半。

面对世界名帅卡佩罗麾下的苏
宁，上港只能用 %&'的主力、(&)的攻
击力迎战。好比跟人下象棋，让了车
马炮；玩扑克，扔掉大小王和一个 %。
但最后，还是赢了。
沧海横流，方显英雄本色。没有

了身边熟悉的队友，锋线上只剩下
埃尔克森一人独力支撑，但正是他，
用一个鬼魅般的后插上头球，敲开
了上港胜利之门。如此困难的局面
之下，拥有埃神这样的球员，真是上
港之幸。

逆境之下，所有人都迸发了更
强的战斗力。年轻的韦世豪再度体
现了自身价值，作为 *%'小将，他在
前场的跑位穿插颇有几分武磊的风
范，正是他的传中助攻埃尔克森得
分，照这样的趋势发展下去，本赛季
的年度最佳新人非他莫属；深受博
阿斯器重的林创益也踢出高水平一
战，几乎所有的进攻都有他的参与

调度；临危受命的卡瓦略首次亮相中
超，便用“稳准狠”的防守令所有人折
服；至于门将颜骏凌，还是一如既往
出色，奋勇扑掉了吴曦、拉米雷斯几
次绝好的进球机会。

前有大埃神，后有卡瓦略，再加
上韦世豪、林创益、颜骏凌、王燊超、
蔡慧康……上港三军用命，硬生生从
金陵带回一场宝贵的胜利。正如助
教谢晖赛后所言：“队员们展示了自
己的实力，他们没有辜负教练的期
望，踢得非常有血性。从战术素养、精
神面貌上都体现出非常高的水准。”
其实，最重要的不是胜利。以上

港的配置，胜利在过往实在再平常不
过了。最重要的是，决心、斗志、团结、
意志力。正如很多人评论的那样：能
在极端困难的情况下赢下比赛，上港
已经真正具备一支争冠球队的气质。
这 '分，既解气，又提气。王燊超

说：“在球队非常困难的情况下，大家
都没有放弃，顶住了压力。”韦世豪
说：“处罚结果虽然对球队实力影响
很大，但大家反而更想赢下比赛，以
此来证明我们一直是中超最好的队
伍。”埃尔克森说：“中场回到休息室
的时候，大家还互相给对方打气，我
们相信每一个队友，赢得这场比赛特
别开心，特别特别重要。”
不过，赢球的兴奋并没有持续太

久。回到酒店，一些习惯了赛后晚上
出门吃点宵夜的队员和教练，一个个
却都留在了房间。有的时候，苦难更
能磨砺心智，他们知道，肯定会有更
多的困难在前方等待，现在还远未到
放松和庆祝的时候。
迈过这最艰难的一道坎，还有什

么困难，能够阻挡一颗冠军的心？记
者 关尹*本报南京今日电+

残阵上港客场
一球小胜苏宁

! ! ! !比赛结束后，卡瓦略嘴里含着
一块西瓜，大大咧咧地从混合采访
区走过，平静地像什么事都没有发
生过一样。这名老将也许不知道，
在很多人的心目中，他就是这场比
赛的最佳球员。

如今的中超，身价上亿的天价
外援比比皆是，但有人说，卡瓦略
才是真正最大牌的外援———就在
去年，他还代表葡萄牙队登上了欧
锦赛之巅，而且踢满 '场小组赛。
在他身上，还集欧冠、欧联、英超、
西甲、葡超、足总杯、国王杯等诸多
重量级冠军于一身。试问，中超比
他强的还有谁？

当然，唯一令人担心的是：卡
瓦略今年 '+岁了。在球场上，这是
一个大多数球员早就“退休”的年
纪。廉颇老矣，尚能饭否？

数据是最有力的说明。昨晚，
是卡瓦略加盟上港后第一次代表
球队出战中超，他交出了这样一份
考卷：+ 次拦截、(' 次解围、) 次抢
断。在他防守的区域，无论是特谢
拉、吉翔还是高天意，都没能在与
他的对抗中占得一丝便宜。卡瓦略
就像一道铁闸，把苏宁的进攻牢牢
地挡在进球之外。

作为一名中卫，卡瓦略的预
判、卡位、拦截、断球，依然是世界
级的，几次准确的飞铲更是令人印
象深刻。助理教练谢晖赛后满口称
赞道：“对卡瓦略，我们唯一担心的
就是他的体能问题，水平一点都不
担心。今晚他是场上最耀眼的球
员，展示了自己的价值。”

确实，卡瓦略用事实告诉所有
人：能进入世界杯最佳阵容和欧足
联年度最佳阵容，拿到过欧足联俱
乐部年度最佳中卫的卡瓦略，哪怕
快 )$岁了，在中超依然能打得让所
有后生小辈拜服。队长王燊超说：
“卡瓦略的表现有目共睹，他在场上
的补位和争顶，体现出世界级中卫
的水准。他之前中超没有上场，但一
直做好准备。今天能够挺身而出，这
也体现出了老将的风范。”
不过，卡瓦略本人却显得相当

地谦逊低调。在接受采访时，他闭口
不提自己。当记者强烈要求他评价
一下本人的表现时，卡瓦略提到的
却是每一个人。“应该说我们大家的
表现都非常不错，大家努力去争取
好成绩，今天都做得非常好。至于
我，只是在做我的本职工作，去做到
最好，尽自己的全力去帮助球队。”
卡瓦略淡淡地说道，“今天的比赛和
平时的训练没有什么区别，我每天
都在这样做。”
加盟球队后，受限于外援政策，

卡瓦略迄今只有 %次出场，为何会
表现如此惊艳？“每天我都在努力训
练，我知道在上港这样的球队，一定
要保持良好的状态。有些时候比赛
需要一些运气，但是你必须非常努
力，运气才会站在你身边。”
实力出众，却又勤勤恳恳、低调

踏实，这样的“大叔”卡瓦略让你如
何不爱他？

记者 关尹

（本报南京今日电）

像一道铁闸阻断苏宁进攻

大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔叔 卡瓦略
最耀眼那个

! ! ! !中甲联赛突现退赛风波！昨晚
保定容大主场 % 比 % 战平武汉卓
尔，赛后由于对裁判超长 ,分钟补
时和点球判罚不满，容大俱乐部总
经理孟永立宣布退出中甲联赛。

保定容大俱乐部成立于 %$(-

年，去年冲上中甲，不过本赛季表现
不佳。目前联赛过半，昨晚这场比赛
前，+ 轮不胜的保定容大以 + 分位
列积分榜榜尾，与倒数第 '的呼和
浩特存在 .分差距，保级形势十分
严峻，为完成保级目标，容大刚刚聘
请荷兰教练邦弗雷雷接掌球队。昨
晚与卓尔的比赛，主场作战的容大

发挥出色，+$ 分钟内以 % 比 ( 领
先。终场前，第四官员提示比赛将补
时 ,分钟，这引发容大方面及全场
球迷的不满，容大教练更是因此被
罚上看台。局势在补时第 '分钟出
现戏剧性变化，卓尔替补出场的康
振捷在禁区内与容大球员发生身体
接触后摔倒，主裁判黄翔判罚点球。

容大队员围住黄翔理论，希望改变
判罚，不过黄翔依然维持原判，结果
卓尔点球罚进将比分扳成 %比 %。
容大俱乐部总经理孟永立在赛

后发布会上哽咽表示：“我们只是想
通过我们的退赛，给相关领导一个
警示、一个提醒。中国这么玩足球，
我们玩不起，任何人都玩不起！我们

退出，我们真玩不起了。钱，我有。
人，我有。但这个劲，我真没有了。”
而容大董事长孟永强也在社交媒体
上写道：用殉道的方式，再为足球做
一次贡献！中国足坛，不涤清污浊，
永远改变不了蟑螂般的形象！
对于容大的退赛举动，中国足

协表示已第一时间与河北保定赛区

取得联系，向赛区负责人、比赛监
督、俱乐部了解“宣布退赛”的详细
情况。“针对俱乐部对本场比赛的反
映，协会已决定由职业联赛理事会
执行局、裁委会等部门组成专项调
查组，立即启动对此次事件中所涉
及各方的调查。对此事件，中国足协
高度重视，并将根据事实，依规对涉
事各方进行严肃处理。我们尊重俱
乐部作为联赛主体的正当权利诉
求，并将积极与俱乐部进行沟通，也
希望俱乐部能够以冷静的态度表达
主张。”

本报记者 李元春

保定容大宣布退出中甲联赛

“这么玩，真玩不起了”
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! 卡瓦略赛后接受队友祝贺 本版图片 /!
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